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Анатолий Сай, пастор церкви г.Иваново 

Каждый из нас – виновник страданий Иисуса 

Христа. Это мы, наше поведение привело Его на 

Голгофу. Иногда мы думаем, что если бы жили 

во времена Христа, то не поступили бы с Ним 

так, как люди того времени, но, возможно, мы 

поступили бы даже хуже. 

Давайте сегодня будем честны перед самими собой: не являемся ли мы судьями с худыми 

мыслями? Так опасно брать на себя функцию судьи. Ведь суд – это прерогатива Бога, 

только Он имеет на это право. Но Бог так осторожен в отношении суда, что написано: 

«Ибо Отец и не судит никого, но весь суд отдал Сыну» (Ин.5:22). 

Иисус, понимая всю опасность суда, говорит: «…слово, которое Я говорил, оно будет 

судить его в последний день» (Ин.12:48). Пока человек живет на земле, у него есть 

возможность и право избежать суда. Религиозное общество, в котором мы живем, стало 

острым на язык – это свидетельство извращенного сердца (Мтф.12:34).  

Иак.4:11-17 «Не злословьте друг друга, братия: кто злословит брата или судит брата 

своего, того злословит закон и судит закон; а если ты судишь закон, то ты не 

исполнитель закона, но судья. 12 Един Законодатель и Судия, могущий спасти и 

погубить; а ты кто, который судишь другого? 13 Теперь послушайте вы, говорящие: 

"сегодня или завтра отправимся в такой-то город, и проживем там один год, и будем 

торговать и получать прибыль"; 14 вы, которые не знаете, что случится завтра: ибо 

что такое жизнь ваша? пар, являющийся на малое время, а потом исчезающий. 15 

Вместо того, чтобы вам говорить: "если угодно будет Господу и живы будем, то 

сделаем то или другое", - 16 вы, по своей надменности, тщеславитесь: всякое такое 

тщеславие есть зло. 17 Итак, кто разумеет делать добро и не делает, тому грех». 

В первую очередь это, может быть, касается пасторов и служителей, мы перестали 

говорить о Боге, как о судящем, как о Боге воздаяния. Он может не только дать жизнь, но 

и погубить. Тот же самый Бог, Который извлек меня из греховного рва, Тот, что отдал 

Своего единственного Сына, чтобы спасти мою душу, может и погубить меня. Мы редко 

вспоминаем потоп, Содом и Гоморру, редко вспоминаем Ананию и Сапфиру, мы 

перестали вспоминать, что у Бога есть посольство злых ангелов на наши жизни и судьбы, 

а не только Ангелы-хранители и Ангелы-заступники.  

Пс.77:49 «послал на них пламень гнева Своего, и негодование, и ярость и бедствие, 

посольство злых ангелов». Асаф осознавал, что у Бога есть посольство злых ангелов. Мы 

забыли, что наш Бог не только любящий, но могущий погубить. Мы забыли, что многие 

из нас умрут в собрании, по причине того, что не смогут сами себя осудить: «От того 

многие из вас немощны и больны и немало умирает» (1Кор.11:30). Может быть, мы сразу 

не увидим этого физически, но в духовном мире это произойдет, если не покаемся. 

Поэтому мы видим поражение за поражением в народе Божьем, т.к. не хватает мудрости 

понять, что если я взял на себя функцию суда, то в конечном итоге кто я? Исполнитель 

Закона или судья?  Может быть, я не сказал ничего плохого на Закон, но написано, что 

если мы судим брата или сестру, то мы судим Закон. Ты становишься судьей Закона и 

Законодателя. Кто же я? Исполнитель Закона? Или судья Закона? 

Если я сужу Закон, значит, у меня есть свой закон. В Писании читаем: не оставляйте 

собраний, а мы их оставляем. Читаем, что младшие должны повиноваться старшим, мы 



делаем наоборот. Если мы судим Закон, то Закон для нас не авторитет. Может быть, мы 

напрямую так не делаем, но судим брата или сестру, выносим свой приговор. Сколько 

мыслей проносится у нас в голове в ответ на какое-то действие человека. 

Иногда, приходя на служение воспоминания смерти Христа, мы осуждаем кого-то, и в 

этом же собрании мы становимся виновниками, навлекая на себя Его гнев. В конечном 

итоге каким мы судом судим, таким и сами будем судимы (Мтф.7:2).  

Какая взаимосвязь в том, что мы стали виновниками против Закона и тем, что мы 

устанавливаем собственные нормы поведения, куда нам ехать, как зарабатывать деньги и 

т.д.? А Бог говорит: «Почему ты тщеславишься, почему ты это со Мной не решил, угодно 

ли Мне это?»  

Когда мы только пришли к Богу, мы каждый свой шаг сверяли с Писанием, спрашивали у 

пастора, служителя. Но по прошествии времени часто человек теряет из вида Божий 

Закон, становится судьей президента, парламента, начальства, пастора, жены, мужа, 

родителей. Как только мы начинаем судить, мы становимся грешниками против Закона. 

Мы уже не исполнители Закона, но судьи Закона. Закон для нас уже не авторитет. На 

место Закона приходит собственный закон. Так получилось с фарисеями, они заповеди 

поставили на уровне преданий, а потом и совсем их устранили, отставив в сторону. И 

человек стал избирать собственные пути поведения: хочу – иду на собрания, хочу – не 

иду; хочу – иду на разбор Слова Божия, а хочу – не пойду и найду тысячу причин для 

этого. Мы сами себе устанавливаем закон. 

Почему теряется сила, помазание Божье и благодать? Мы знаем, что нельзя судить, мы 

знаем, что надо с Богом решать вопросы работы, поездок и т.д. Если мы делаем это 

самостоятельно, то это уже гордость, ты тщеславишься. Иак.4:17 «Итак, кто разумеет 

делать добро и не делает, тому грех». Тщеславие – это зло. Но если ты понимаешь, что 

так не надо поступать, то твой поступок переходит уже из категории плохого в категорию 

грешного, из категории зла в категорию греха.  

Все, что лишает нас силы духовной, радости в Боге, все, что забрало у нас праведные 

приоритеты и послушание, – все это было грехом в нашей жизни. 

Давайте в молитве ответим себе на важный вопрос: «Кто я в отношении Божьего Закона 

или Божьего Слова?» Это распятое Слово, Слово, Которое стало Плотью. Это Слово или 

Этот Законодатель сегодня в лице моего брата или сестры осужден. А кто ты, что 

осуждаешь чужого раба? Он стоит перед своим Господом (Рим.14:4). И помните, что 

хлебопреломление или причастие – это то собрание, в котором из нас многие оживут, но 

многие могут и умереть.  

Если ты пришел на причастие на последнем дыхании и не освободился от чувства 

осуждения, помни, что ты можешь попасть под заклятое. Да сохранит нас Господь от 

этого! 


